

Declaración Luis Castillo Rodríguez

Siendo las 14:43 horas, del 9 de septiembre de 2014, procede a declarar don Luis Castillo, en la Oficina de la Macrozona Sur de esta Superintendencia.

¿Dónde vive usted?

En sector calle-calle, hijuela 3, Arique, Valdivia.

Usted es el esposo de Claudia Insunza.

Sí.

Su predio es colindante al de Karen Frychel.

Así es.

¿Usted ha constatado que existe un pretil aguas abajo de donde está su predio?

Existía, porque ya no está.

Que no esté visible no significa que no esté.

Claro, no se ve, no más.

¿Podría decir una fecha más o menos en la cual usted constata la existencia del pretil?

Desde fines del 2012. No recuerdo la fecha exacta.

Yo vivo al lado, y vi cuando construyeron el pretil.

¿Usted sabe que empresa construyó el pretil?

OHL.

¿Cómo puede determinar esto?

Por los mismos camiones que sacaban el material de ahí. Hicieron el pretil para trancar el agua y poder sacar el material con menos agua.

No era un gran pretil, sino que la acumulación de tierra para frenar el cauce del río.

¿Usted vio maquinaria de OHL construyendo el pretil?

Sí.

¿Usted podría identificar las empresas que han extraído aridos desde el año 2010 a la fecha?

Yo podría identificar a OHL, también había una pequeña constructora, de apellido Catalán que extraía áridos y otra más que no recuerdo el nombre actualmente.

Usted podría señalar si estas empresas trabajaron simultáneamente con OHL o con posterioridad.

Primero trabajó OHL y después las otras empresas.

¿Cuánto tiempo estuvo OHL en el sector?

Alrededor de un año y 8 meses.

¿Podría afirmar en qué fechas?

Más o menos desde octubre del 2012, como hasta fines del 2013.

¿Estas otras empresas, entonces realizaron faenas en el año 2014?

Sí, pero a principios del año.

No estuvieron tanto tiempo.

¿Usted ha constado la presencia de socavamientos hídricos?

Sí, los socavamientos comenzaron alrededor de mayo, junio del 2013.

En mi propiedad fueron como 12 metros.

La propiedad de Karen Frycehl es menos y la de Daniel Saldívar con como 8 a 10 metros.

De acuerdo a lo señalado por su esposa, esos 12 metros eran de un camino público y además hubo un socavamiento en su propiedad de un metro.

Claro, lo otro era propiedad fiscal.

¿Cuándo empezó a haber socavamiento en su terreno?

Desde fines del año pasado, se empezó a notar en el lecho del río.

Antes había una pendiente, y después empezó a botar la tierra y los arbolitos que habían.

¿La casa a cuánto más o menos está de la rivera?

Antes de los socavamientos habrán unos 35 a 40 metros y actualmente deben haber unos 25 metros.

¿En su casa cuántas personas viven?

4 personas.

¿Por el camino público transitaba gente?

Transitaba gente y vehículos que llegaban a la orilla de una playa que había abajo.

¿Diariamente cómo cuánta gente transitaba?

En el tiempo de verano transitaban unas 50, 60 personas.

Desde que se empezaron a producir los socavamientos. ¿Había gente que transitaba por el camino de la rivera?

Sí, pero poca, lo normal es la gente que va a hacer pesca deportiva.

Don Luis Castillo Rodríguez y el abogado Rachid Ruíz Cuellar, en representación de OHL S.A. declaran que esta transcripción se ajusta a lo declarado por Don Luis Castillo Rodríguez.

Federico
Gonzalez
16.356.470-K

Luis P. Castillo R.
90944216-3

Rachid Ruíz Cuellar
14.006.475-0